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La UAEM en la prensa: 

 
Firman acuerdo UAEM y Universidad Campesina 
Armando Villegas Contreras, director de la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) y Plutarco Emilio García Jiménez, director de la Universidad Campesina del Sur (Unicam 
Sur), firmaron un convenio amplio de colaboración, este 27 de abril en el auditorio Emiliano Zapata. El 
convenio, con duración de 10 años, consiste en el intercambio académico y de experiencias de saberes 
prácticos de los campesinos y comunidades con la misma igualdad de conocimientos que se imparten en las 
licenciaturas de Comunicación y Gestión Interculturales, e Historia y Antropología Social de la Facultad de 
Humanidades, explicó Armando Villegas. Refirió que se trata de relacionar la experiencia y la visión que tienen 
los campesinos sobre la producción agropecuaria, la salud, la organización y la cultura, con el conocimiento 
sistematizado de investigadores académicos de la UAEM. Además dijo que a partir de agosto, los alumnos 
interesados podrán hacer prácticas sociales en el llamado Laboratorio de Producción Agrícola, el cual 
funcionará como un taller más de la currícula de la Licenciatura de Comunicación y Gestión Interculturales, 
que  será impartido en el Campo Experimental de la Facultad de Ciencias Agropecuarias. En dicho taller, los 
estudiantes podrán acceder al conocimiento ancestral de los campesinos, no sólo para la producción de 
hortalizas sino también las implicaciones culturales, políticas y sociales que tienen otros cultivos como el maíz, 
el frijol y la calabaza. Fueron testigos de esta firma de convenio Roberto Ochoa Gavaldón, titular de la 
Dirección de Derechos Civiles de la Secretaría de Extensión de la UAEM y Jacqueline Bochar, coordinadora 
de la Licenciatura en Comunicación y Gestión Interculturales, así como estudiantes de dicha facultad. La 
Unicam Sur se encuentra en Atlacholoaya, del municipio de Xochitepec, Morelos y es una propuesta 
educativa que impulsan la Unión de Pueblos de Morelos-CNPA, Promotores de la Autogestión para el 
Desarrollo Social (PADS) y la Unión de Pueblos de Guerrero; esta universidad recoge experiencias educativas 
de organizaciones campesinas e indígenas, así como de organizaciones de la sociedad civil, que por muchos 
años han impulsado la educación popular y la capacitación rural. 
Capital Morelos, p.6, (Redacción). 
 
Exhibe la UAEM tres publicaciones en la Feria Internacional del Libro de Buenos Aires 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Red Nacional Altexto, participa en la 
Feria Internacional del Libro de Buenos Aires, Argentina (FILBA), a la que acuden más de 12 mil profesionales 
del libro. En dicho evento, la UAEM exhibe tres títulos de su fondo editorial: “Cine, literatura, teoría: 
aproximaciones transdisciplinarias”, de Ángel Miquel; “Hacia una hermenéutica crítica. Theodor W. Adorno y 
Paul Ricoeur”, de Angélica Tornero, y “La propiedad de las palabras. Ensayos de retórica, filosofía y política”, 
de Armando Villegas. Éstos son los libros que fueron seleccionados por la distribuidora argentina Waldhuter, 
que atenderá el stand de la red. Así lo dio a conocer Lydia Elizalde Valdés, directora general de Publicaciones 
de Investigación de la UAEM. “Participar en estos encuentros editoriales representa una gran oportunidad 
para la difusión del fondo editorial de la universidad, es una ventana para que estos libros sean leídos en 
Latinoamérica”. La FILBA inició el 23 de abril y concluirá el 11 de mayo; es organizada por la Fundación El 
Libro, una entidad sin fines de lucro cuya misión es la promoción del libro y los hábitos de la lectura. Realizada 
por primera vez en 1975, esta feria se ha consolidado a través de los años y hoy en día es uno de los eventos 
culturales más importantes del mundo. Durante los primeros días está dedicada exclusivamente a la industria 
editorial y a la capacitación de los profesionales. Editores, libreros, distribuidores, agentes literarios, gráficos, 
traductores, ilustradores y bibliotecarios se dan cita para realizar intercambios comerciales, concretar 
negocios y participar en seminarios de actualización. También dedica una importante cantidad de actividades 
a los docentes y otros mediadores de lectura, a quienes considera como pilares fundamentales. Este año, la 
ciudad de México es la Ciudad Invitada de Honor y su presencia es coordinada por la Secretaría de Cultura y 
la Secretaría de Educación. Esta participación representa una oportunidad para fortalecer la relación bilateral 
entre dos de las ciudades de mayor tradición y trascendencia culturales de América Latina. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70657-
exhibe-la-uaem-tres-publicaciones-en-la-feria-internacional-del-libro-de-buenos-aires.html 
 
Investigadores de la UAEM, molestos por tala en libramiento Cuernavaca 
Las autoridades federales, estatales y del municipio debieron haber informado que los trabajos para realizar la 
vía exprés, al norte de Cuernavaca, contemplaban devastación de los árboles de la zona, consideró Óscar 
Dorado Ramírez, investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al señalar que se 
debe contar con un programa de restauración ecológica. El también Premio Nacional de Ecología 1998, 
lamentó que ninguna autoridad haya solicitado la opinión de los especialistas, que en Morelos, hay varios muy 
importantes, dijo, tanto de la Universidad Nacional (UNAM), de la UAEM y de otras instituciones de prestigio, 
los que pudieran haber hecho alguna recomendación, o al menos para respaldar si la tala era necesaria 
considerando los indicadores de impacto ambiental de la zona, ya que de principio -señaló- hubo modificación 
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al paisaje. “Era necesario saber qué tipo de árboles eran los que se iban a cortar y además en qué zonas, 
porque aparentemente en los lugares donde hay espacio para el nuevo camino, igual arrasaron con toda la 
vegetación”, dijo. Sin embargo, consideró que lo más grave, es que ninguna autoridad ha dado una 
explicación respecto de la necesidad de la obra y los fundamentos ecológicos para la tala sobre el libramiento 
de Cuernavaca. "Lo único que hemos visto toda la sociedad, es que están devastando los árboles ubicados 
en el libramiento. Sin embargo, ante la falta de información, es difícil determinar el alcance de las posibles 
medidas de mitigación. Es decir si se va a resarcir la tala que han hecho o se implementarán otras formas 
para remediar esta pérdida de vegetación". Óscar Dorado cuestionó el hecho de querer sustituir una "cosa por 
la otra", cuando los árboles en su selección natural tienen una lógica al dar sombra. "Si nos quieren sustituir la 
disminución de las emisiones atmosféricas por la tala de árboles, el 94% de la gente aceptaría seguir con la 
contaminación en lugar de talar los árboles y todo es cuestión de sensibilidad del gobierno porque pareciera 
ser que están defendiendo lo indefendible", afirmó. Consideró necesario un programa de restauración 
ecológica y tener informada a la sociedad respecto de este tipo de acciones que generan molestia contra la 
autoridad, la que no es sensible y no socializa los programas que desarrolla, son decisiones unilaterales que 
van generando rechazo sistemático a las actividades del gobierno en turno. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70658-
investigadores-de-la-uaem-molestos-por-tala-en-libramiento-cuernavaca.html 
 
Lamenta investigador de la UAEM la tala de 3 mil árboles en la "Vía Exprés"  
El investigador de la UAEM y Premio Nacional de Ecología 1998, Oscar Dorado Ramírez, lamentó la tala 
inmoderada de 3 mil árboles en la zona del libramiento en Cuernavaca y más aún, criticó el hecho de que la 
Secretaría de Desarrollo Sustentable a cargo de Topiltzin Contreras, no haya tomado en cuenta a los 
botánicos especialistas de esta Casa de Estudios para hacer un estudio de factibilidad y determinar el impacto 
ambiental y sus consecuencias a futuro. Se pronunció en contra de que las autoridades federales, estatales y 
municipales, no hayan informado a los investigadores y a la sociedad en general de las acciones emprendidas 
en esta zona, para atender el problema de fondo y buscar una solución adecuada ante la tala de árboles. "Lo 
único que hemos visto toda la sociedad, es que están devastando los árboles ubicados en el libramiento; sin 
embargo, ante la falta de información, es difícil determinar el alcance de las posibles medidas de mitigación, 
es decir, si se va a resarcir la tala que han hecho o se implementarán otras formas para remediar esta pérdida 
de vegetación". El investigador de la UAEM reconoció que hay una gran molestia de parte de la sociedad, 
pero de manera particular de los académicos que trabajan con botánica por esta devastación de árboles; sin 
embargo, lo más grave es que ninguna autoridad les ha dado una explicación respecto de la necesidad de 
construir esta obra y los fundamentos ecológicos que tuvieron para quitar los árboles de ese lugar. Y en torno 
a la palabra "ecocidio" que se ha estado utilizando, mencionó que en su sentido estricto implicaría el hecho de 
estar afectando especies nativas, algunas en peligro de extinción o endémicas en Morelos, lo cual no es un 
hecho que se esté registrando en esta zona, aunque sí hay una afectación en el cuidado del medio ambiente. 
Por lo que respecta a las supuestas mejoras en el ambiente de esta zona por la construcción de una vía 
rápida y una disminución de contaminantes, el académico de la UAEM reconoció que ello sería una ventaja 
para los morelenses; sin embargo, no se tiene información fidedigna basada en hechos concretos que 
demuestre este impacto. Oscar Dorado cuestionó el hecho de querer sustituir una "cosa por la otra", cuando 
los árboles en su selección natural tienen una lógica al dar sombra, de ahí que "si nos quieren sustituir la 
disminución de las emisiones atmosféricas por la tala de árboles, el 94 por ciento de la gente aceptaría seguir 
con la contaminación en lugar de talar los árboles y todo es cuestión de sensibilidad del Gobierno, porque 
pareciera ser que están defendiendo lo indefendible", apuntó. Finalmente, lamentó que el secretario de 
Desarrollo Sustentable no haya tomado en cuenta a los botánicos de la UAEM para atender este complejo 
problema. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3789300.htm. 
 
Denuncian ecocidio en el proyecto de la autopista 
Tras denunciar el ecocidio perpetrado en el libramiento de la autopista México- Acapulco, el prestigiado 
investigador y Premio Nacional de Ecología 1998, Oscar Dorado Ramírez, dijo que en la zona fueron 
depredados más de tres mil árboles, esto, sin mayor interés de las autoridades para anticipar un proyecto de 
impacto ambiental que mitigue a futuro la recuperación de la zona. El investigador de la UAEM, lamentó que la 
Secretaría de Desarrollo Ambiental, a cargo de Topiltzin Contreras, no haya tomado en cuenta a los botánicos 
especialistas para hacer un estudio de factibilidad y determinar el impacto ambiental y sus consecuencias a 
futuro, por lo que se pronunció en contra de que las autoridades federales, estatales y municipales no hayan 
informado a los investigadores y a la sociedad en general de las acciones emprendidas en esta zona para 
atender el problema de fondo y buscar una solución adecuada ante la tala de árboles. "Lo único que hemos 
visto toda la sociedad, es que están devastando los árboles ubicados en el libramiento; sin embargo ante la 
falta de información, es difícil determinar el alcance de las posibles medidas de mitigación, es decir, si se va a 
resarcir la tala que han hecho o se implementarán otras formas para remediar esta pérdida de vegetación". Y 
es que dijo que ser percibe un enojo social, pero de manera particular de los investigadores debido a la 
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devastación de árboles, empero, lo más grave, es que ninguna autoridad les ha dado una explicación respecto 
de la necesidad de construir esta obra y los fundamentos ecológicos que tuvieron para quitar los árboles de 
ese lugar. Y en torno a la palabra "ecocidio" que se ha estado utilizando, mencionó que en su sentido estricto 
implicaría el hecho de estar afectando especies nativas, algunas en peligro de extinción o endémicas en 
Morelos, lo cual no es un hecho que se esté registrando en esta zona, aunque sí hay una afectación en el 
cuidado del medio ambiente. Por lo que respecta a las supuestas mejoras en el ambiente de esta zona por la 
construcción de una vía rápida y una disminución de contaminantes, el académico de la UAEM reconoció que 
ello sería una ventaja para los morelenses; sin embargo, no se tiene información fidedigna basada en hechos 
concretos que demuestre este impacto. Oscar Dorado cuestionó el hecho de querer sustituir una "cosa por la 
otra" cuando los árboles en su selección natural tienen una lógica al dar sombra, de ahí que "si nos quieren 
sustituir la disminución de las emisiones atmosféricas por la tala de árboles, el 94 por ciento de la gente 
aceptaría seguir con la contaminación en lugar de talar los árboles y todo es cuestión de sensibilidad del 
gobierno, porque pareciera ser que están defendiendo lo indefendible", apuntó. Por último, lamentó que el 
secretario de Desarrollo Sustentable no haya tomado en cuenta a los botánicos de la UAEM para atender este 
complejo problema. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66558. 
 
Eliminado Gabino Barrera en kumite en la divisional de los 84 kilogramos 
Gabino Barrera Martínez de los Venados de la Universidad de Morelos, en la modalidad de kumite, en la 
divisional de los 84 kilogramos, fue eliminado en la ronda de calificación por un representante de la 
Benemérita Universidad Autónoma del Estado de Puebla, en el inicio de la especialidad de karate do, con lo 
que el conjunto universitario de Morelos siguen sin alcanzar medallas, aunque todavía quedan cartas fuertes 
en esta disciplina, tanto en lo individual como en los equipos, por lo que se confía en que se alcanzará algo 
trascendente, porque Yankel Godínez ha trabajado de manera excelente, por muchos años, con este equipo 
que está maduro y con la capacidad de imponer condiciones, con todo y que la contienda en la que se está en 
la participación, es de verdad difícil, como que se da cita lo mejor que se tiene a nivel nacional dentro de las 
universidades de México, varios de ellos con categoría de selección nacional, como es el caso de la 
morelense, Verónica Garfias Guzmán. Precisamente Verónica es de las peleadoras que entrará en actividad 
en la jornada de hoy, dentro de esta competencia, para lo cual tendrá que hacer uso de toda su capacidad y 
de toda su experiencia en estas lides, dado que se va a enfrentgar a lo mejor del país, y de ello está 
consciente lo mismo la atleta que su entrenador, por lo que se va a encarar la contienda con toda la atención 
que merece para que regale a los Venados de la Universidad el primer trofeo dentro de este contienda, 
recordándose que el año pasado se obtuvuieron cuatro, y todos dentro de esta disciplina, en las instalaciones 
de la Benemérita Universidad Autónoma del Estado de Puebla, y Verónica fue de las que se hicieron de 
trofeos con todo merecimiento, por lo que para hoy se espera timbrar. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/eliminado-
gabino-barrera-en-kumite-en-la-divisional-de-los-84-kilogramos. 
 
La Selección Mexicana Femenil de Hockey Sobre Pasto visita Morelos 
Por primera vez en la historia, en la entidad se disputó un partido de esta disciplina, y fue un amistoso entre el 
tricolor y un equipo mixto de la Preparatoria Número 1, que es dirigido por Alberto y Javier Palomo. El estado 
de Morelos celebró por primera vez en su historia un partido de Hockey sobre pasto y lo hizo con la visita 
especial de la Selección Mexicana Femenil de la especialidad, la cual sostuvo un partido amistoso ante un 
equipo mixto de la Preparatoria Número 1 que es dirigido por Alberto y Javier Palomo. Con el objetivo de 
promocionar este deporte en la Preparatoria Número 1 “Lic. Bernabé L. de Elías” y en la entidad, arribó ayer el 
seleccionado nacional de Hockey sobre pasto que es dirigido por Areli Castellanos y que se prepara para 
competir en los Juegos Panamericanos Toronto 2015. La cancha de pasto sintético de la Prepa 1 sirvió como 
escenario para llevarse a cabo un juego de exhibición en donde el equipo de la UAEM venció 2-0 al tricolor 
femenil en los 70 minutos reglamentarios. Los anotadores de la máxima casa de estudios fueron: Francisco 
Aguilar (refuerzo y seleccionado nacional) e Itan Armas. Este deporte que es poco conocido en el estado de 
Morelos está buscando mediante los entrenadores Alberto y Javier Palomo que se difunda en la entidad y que 
jóvenes se acerquen y practiquen el Hockey sobre pasto. Alberto y Javier Palomo señalaron a La Unión de 
Morelos que llevan dos meses trabajando con los equipos en la rama varonil y femenil, estos mismos equipos 
de Morelos se preparan para participar en el nacional de la especialidad el próximo mes de octubre en 
Guanajuato (Salamanca). Por su parte la entrenadora del tricolor femenil comentó: “Estamos contentos por 
estar aquí (en Morelos) por invitación de Alberto Palomo, cumplimos con venir a promocionar el deporte en la 
escuela, en el estado, para que los chicos vieran un poco de lo que es el trabajo de la selección”, señaló la 
entrenadora nacional a este medio de comunicación. La Selección Mexicana de Hockey sobre pasto se sigue 
preparando para participar en los Juegos Panamericanos Toronto 2015, que se llevarán a cabo del 10 al 26 
de julio. El tricolor femenil sostendrá una gira por España previo a los Juegos Panamericanos; el equipo 
nacional quedó ubicado en el grupo junto a Canadá, Argentina y República Dominicana. 
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La Unión de Morelos, (Salvador Saldaña), http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/70571-la-
seleccion-mexicana-femenil-de-hockey-sobre-pasto-visita-morelos.html 
 
Felicitación 
A El Sol de Cuernavaca con motivo de su 37 aniversario.  
El Sol de Cuernavaca, p.4A, (UAEM).  
 
Atril… Salven a los Laureles 
Según el columnista: Primero, que biólogos acreditados por instituciones prestigiadas (para no ir más lejos, la 
UNAM o la UAEM) certifiquen que de veras son enfermos desahuciados los quince árboles del Zócalo que el 
Gobierno Estatal pretende tirar y sustituir por árboles de tamaño menor. Sería una lástima que estén sanos los 
laureles de la India y sean echados abajo en los trabajos de remodelación del centro histórico. La gente de 
Cuernavaca no se los perdonaría. Segundo, las ratas que infestan el Jardín Juárez y la Plaza de Armas. 
Diario de Morelos, p.12, (José Manuel Pérez Duran). 
 
Vivencias ciudadanas: Los programas sociales y la democracia 
Según el columnista: IMPORTANTE LABOR hace el INEGI con la preparación de los estudiantes de la UAEM 
al ofrecerles un curso de inducción a los programas de la institución del coordinador Ricardo Torres Carreto, 
quien hizo el día de ayer la presentación donde estudiantes de la carrera de administración de la Facultad de 
Contaduría, Administración e Informática de la UAEM, recibieron -divididos en tres grupos- en primer término; 
y después de la introducción del coordinador, la C. Silvia Cervantes Valdez les explicó cómo funciona el sitio 
del INEGI en Internet y, más tarde, Alejandro Delgado Marín les explicó cómo lo hace el Directorio Estadístico 
Nacional de Unidades Económicas, Denue. Eso durante el primer día y el día siguiente recibirán de la C. Elda 
Jaimes Plata la información del Banco de Información Económica, BIE; más tarde, con el maestro Víctor Ávila 
Peña les informó sobre el Sistema Estatal y Municipal de Base de Datos, Simbad, y por último la C. Sandra 
Aguirre Ramírez les hablará del Sistema de Consulta de Información Censal, SCINCE. El taller del sitio de 
Internet es un primer contacto con herramientas del más alto nivel que tenemos en el mundo, un mapa digital 
con 170 capas de información, desde la hidrología subterránea y geología, hasta la capa de unidades 
económicas derivadas del censo económico del 2014. 
Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín). 
 

Estatal:  
 
Logran alumnos de UTEZ nuevo triunfo en concurso de robótica 
Otro primer lugar obtuvo el grupo de estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de 
Morelos, en el Torneo Mexicano de Robótica 2015. Este torneo se realizó en las instalaciones del Centro de 
Estudios Municipales y Metropolitanos de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán, de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), localizada en Naucalpan, Estado de México. El equipo UTEZ 
integrado por los alumnos Martín Omar Vázquez Reyes, Luis David Avilés Wenceslao, Gilberto Hernández 
Tumalán, Angel Carlos Gil, Kevin Aguilar Domínguez, Jorge Aguilar Guillen, Ariel Elizer Vázquez Domínguez 
acompañados por el profesor Miguel Beltrán, participaron en el torneo con robots construidos por ellos 
mismos de acuerdo a las dimensiones de construcción estipuladas en la convocatoria del torneo. Fueron 
evaluados por el tipo y función de sensores y motores, tipo de programación y estructura mecánica. Durante 
las competencias lograron poner en práctica su habilidad en el manejo de sus equipos logrando la detección 
de objetos, colores y códigos QR con un funcionamiento autónomo demostrando la destreza y capacidad de 
niveles complejidad y preparación en diferentes escenarios complicados. Las categorías en las que los 
representativos de la Utez participaron fueron Robot limpiador de playa con el que se obtuvo el lugar 12, y 
robot de rescate con el que se obtuvo el primer lugar. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66554. 
Morelos Habla, p.10, (Redacción). 
Capital Morelos, p.7, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
Se suman Cecytes y Colbach a paro de 12 horas en 17 estados 
En 17 estados del país, docentes y trabajadores administrativos del Colegio de Bachilleres (Colbach) y de los 
colegios de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecytes) realizaron un paro nacional de labores de 12 horas 
para demandar el respeto a su contrato colectivo de trabajo y rechazar la aplicación de la Ley del Servicio 
Profesional Docente (LSPD). Integrantes del Frente Nacional de Sindicatos de Organismos Públicos 
Descentralizados de Educación Media Superior (FNSOPDEMS) destacaron que en los diferentes estados se 
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sumaron cerca de 100 mil profesores y empleados administrativos que atienden a cerca de 1.2 millones de 
estudiantes. 
La Jornada, p.39, (Laura Poy, Vicente Juárez y Saúl Maldonado), 
 
Universitarios de ciencias políticas cuestionan a representantes partidistas 
Representantes de diferentes partidos políticos acudieron ayer a la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales 
(FCPS) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para presentar sus plataformas electorales, 
a poco más de 30 días de que se realicen los comicios intermedios del 7 de junio próximo. El acto fue 
organizado por estudiantes de esa facultad que impulsan el proyecto Voto informado, con el propósito de que 
los universitarios cuenten con elementos para emitir su sufragio de manera consciente e informada. La visita 
de los representantes partidistas a la UNAM no fue tranquila. Decenas de jóvenes los confrontaron, sobre todo 
por las campañas negativas, el uso de personas expertas en redes sociales para contrarrestar los 
señalamientos críticos o por sus negativas a cumplir las sanciones impuestas por las instituciones electorales. 
La Jornada, p.6, (Sin Firma). 
 
Lanzan plataforma digital para evaluar problemas sociales y plantear soluciones 
El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey y la Universidad de California en Berkeley 
presentaron una plataforma electrónica mediante la cual la ciudadanía podrá evaluar la seguridad, la 
corrupción, el empleo, la violencia, las condiciones de salud pública y las oportunidades de educación, así 
como proponer soluciones a los problemas del país. Mediante un sitio web y software diseñado por 
académicos mexicanos y estadunidenses, ambas instituciones pretenden fomentar el uso de mecanismos de 
participación ciudadana. Una de las líderes del proyecto, Brandie Nonnecke, investigadora de Berkeley, 
explicó que en California se usa un sistema similar y se han aplicado políticas públicas a partir de los 
resultados que arroja la plataforma. 
La Jornada, p.8, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Comisión conforma terna de aspirantes a la dirección del CUEC 
La comunidad del Centro Universitario de Estudios Cinematográficos (CUEC) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) definió ayer la terna que se presentará ante las instancias correspondientes 
para el proceso de elección de director de esta escuela. Ayer se cerró el registro de aspirantes, esto después 
de que José Felipe Coria se viera orillado a renunciar al cargo hace más de una semana. Académicos y 
estudiantes informaron que los tres profesores que se registraron ante la comisión que lleva el proceso son: 
María del Carmen de Lara, Juan Antonio de la Riva y Carlos Hugo Gómez. Docentes y estudiantes de este 
centro dieron el visto bueno a la terna que será presentada al rector de la UNAM, José Narro Robles, y a la 
titular de la Coordinación de Difusión Cultural, María Teresa Uriarte, a quienes corresponde hacer el 
nombramiento. 
La Jornada, p.17, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/896027.html 
 
Votan en IPN el perfil para integrar comisión organizadora del congreso 
Tras efectuar foros informativos, representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) en las unidades 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN) organizan votaciones en las que alumnos, docentes y trabajadores se 
manifiestan sobre las dos propuestas de perfil que deberán cumplir quienes integren la Comisión 
Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP). El sábado, la AGP se reunirá nuevamente con el 
director de esa casa de estudios, Enrique Fernández Fassnacht, a fin de presentarle un proyecto detallado 
para conformar la COCNP. El 18 de abril la asamblea sostuvo un encuentro con el funcionario, pero en esa 
ocasión no le dio a conocer su propuesta, porque no hubo consenso entre sus integrantes para definirla. 
La Jornada, p.39, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Crean app para acondicionamiento físico de personas con obesidad 
Ingenieros de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Sistemas Avanzados (UPIITA) del IPN 
desarrollaron el prototipo de una aplicación de acondicionamiento físico para que personas con obesidad 
realicen de forma adecuada rutinas de ejercicios, es decir, que les permita ejercitarse sin que sufran lesiones 
en rodillas a causa de malos movimientos. “El objetivo es auxiliar a que las personas con sobrepeso 
desarrollen una actividad física correcta. La aplicación tiene un sensor llamado kinect, el cual detecta todos los 
movimientos que hacen las personas y les indica si la posición del ejercicio que están llevando a cabo es la 
adecuada”, comentó Jesús Hernández Vargas, estudiante del laboratorio de cómputo móvil de UPIITA. 
La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/896051.html 
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